



Cámara de Diputados  
**LX Legislatura**  
Coordinación General  
de Comunicación Social  
[www.cddhcu.org.mx](http://www.cddhcu.org.mx)

---

Palacio Legislativo de San Lázaro domingo 17 de septiembre de 2006

**Departamento de Análisis y Monitoreo de Medios Electrónicos**

Versión estenográfica

**Fuego Cruzado, Ruiz Healy, 22:00**

**Entrevista al diputado presidente Jorge Zermeño**

**Infante**

**Tema: Semblanza biográfica y el futuro cercano del Congreso**

**EDUARDO RUIZ HEALY:** La responsabilidad de hoy en día son de las instituciones con peor imagen, la responsabilidad de hoy en día de senadores y diputados federales es darle imagen, darle lustre al Poder Ejecutivo (sic), que la verdad ha estado muy mal en las últimas legislaturas, esta noche frente a ustedes tendremos al Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados , el Diputado Jorge Zermeño, que algunos dicen que le va tocar bailar con la más fea, ¿Por qué? porque el próximo año garantizar ser un año de emociones fuertes en la Cámara de Diputados , Jorge ¿Qué tal? ¿Cómo estás?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Eduardo ¿Cómo te va?

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Buenas noches ¿cómo estás? ¿Cómo te sientes?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Bien, bien, yo creo que estamos en una etapa histórica importante para el país y efectivamente lo que tú señalas del desprestigio que se ha venido dando a lo largo de décadas del Poder Legislativo que tampoco es nuevo.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** No, es de siempre, ja, ja.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Me parece que ese es el objetivo principal, dignificar el trabajo, que la gente pueda tener una imagen distinta de sus representantes, yo creo que estamos obligados a cumplir con esta gran responsabilidad que asumimos al ser legisladores, a hacerlo más transparente, ser más eficaz y hacer de lado cuestiones de tipo partidista, de fracciones, de presiones de cualquier naturaleza, que el Congreso realmente modifique esa imagen, creo que es el gran reto.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Digo es un país muy nuevo, antes todo el Presidente de la República, hoy tenemos que conocer a quienes nos gobiernan y quiénes legislan para nosotros, tú eres dentro del esquema político nacional uno de los hombres más poderosos del país, eres Presidente de la Cámara de Diputados ¿Quién eres tú? ¿Por qué debemos conocer a Jorge Zermeño?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Bueno, soy el representante legal, digamos de la Cámara de Diputados, como Presidente asumo las funciones de Presidente de la Unión cuando este se reúne y más allá de hablar de poder, yo te diría, el Presidente de la Mesa Directiva debe ser un factor de unidad, debe ser un factor de imparcialidad y me corresponde facilitar los trabajos de la Cámara.

Yo espero que al final de mi encargo pueda entregar buenas cuentas, haber sido un Presidente que trabaje para los 500 diputados, no tendré la camiseta puesta de mi partido y espero ser ese factor de unidad que ayudara que la Cámara de Diputados verdaderamente trabaje, haga buenas leyes, leyes que sean instrumentos útiles al servicio de la sociedad y que vayamos cambiando esa imagen de rijosidad, de falta de acuerdos, de intolerancia, de irresponsabilidad que muchas veces la imagen que va generando un Congreso, como tú lo has

señalado. Pero tú señalabas hace rato, hubo a lo largo de décadas, vivimos en un sistema antidemocrático.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Aja.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Había una figura que decidía todo, un Congreso que se plegaba a los dictados del Ejecutivo, el Ejecutivo era el principal legislador, bueno.. entramos a una etapa de democracia, el Congreso es plural y refleja realmente la pluralidad que hay en la sociedad, pero esa pluralidad tiene que transmitirse ahora en acuerdos eficaces y ya pasamos etapas en donde al no tener nadie mayoría para decidir las cosas, pues el reto es que podamos verdaderamente tener la voluntad para ponernos de acuerdo y ver qué reformas necesita el país y cuáles son las coincidencias que tenemos para poder sacarlas adelante Eduardo.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Tú entraste al PAN a los 19 años, tienes 57 ahorita.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Así es Eduardo.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Naciste en el D.F. pero muchos creen que eres Coahuilense porque te fuiste a vivir a Coahuila.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Tengo 32 años viviendo en Torreón

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Fíjate y en el PAN llevas 38 años de militancia.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Así es.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Es fácil quitarse la camiseta nada más así por ser Presidente de la Cámara? ¿Fuera camiseta?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No, no, no...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Como que está difícil ¿no?, al momento de votar tienes que votar de acuerdo a los principios del partido y todo eso ¿no?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** A los principios si, yo creo, por supuesto, mi voto será siempre un voto de conciencia y por supuesto tengo valores por los cuáles participo en Acción Nacional a lo largo de muchos años, pero una de las cuestiones por ejemplo, en las que yo creo, y que está incluso en los principios de doctrina de mi partido es que el interés nacional debe prevalecer siempre por los intereses parciales o de facción.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Aja.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Entonces antes de ser miembro del PAN soy mexicano y me parece que no está reñido el que tú tengas una determinada

creencia con que tu puedas en un momento dado actuar con la imparcialidad y la objetividad que amerita asumir un cargo como esto, esto no me despoja de mis valores ni de mis principios, precisamente los fortalece porque creo en eso.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Los mexicanos que ya no creemos en mucho, ¿Por qué creer que alguien puede poner la patria antes que al partido y el interés personal?, cuando nuestra historia, no ahorita, desde 1828 cuando se da el primer golpe de estado por Vicente Guerrero, hemos vivido los mexicanos con esta imagen que antes que la patria está el partido y el interés personal, ¿Por qué este cambio? ¿Por qué creerlo.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Porque yo si creo en a política, con mayúscula, yo no creo que la política se convierta solamente en una cuestión del poder, en una cuestión menor, yo creo en la política como alguien la definió hace muchos años, "Como el don supremo de la caridad", así decía Juan XXIII, definiendo la política en términos generales, yo creo que esa convocatoria desde las épocas de la Grecia cuando hablas del Apolis, cuando hablas de las Cíbitas, cuando hablas de que el ser humano es un animal político porque vivimos en sociedad, porque aquí no hay Robinson Cruzoe, porque estamos obligados como miembros de una sociedad a aportar lo mejor de nosotros mismos.

Entonces si la política no se convierte en un instrumento útil, si la política no la entendemos como algo que nos ayude a ser mejor a unas sociedad en donde haya igualdad de oportunidades para todos, igualdad de oportunidades para tener acceso a los bienes públicos, de educación, de salud, de trabajo, cuando hablamos de derechos universales me parece que el estado y la sociedad en su conjunto estamos obligados a velar porque esas desigualdades que se dan de manera natural en la sociedad se disminuyan y pongamos los elementos para que la política sirva realmente a esos propósitos.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Aquí entramos en una discusión porque hay quienes dirían que hay casi que regalarle todo a la sociedad.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Los que no tienen hay que mantenerlos, la propuesta como yo la entiendo es darle la misma oportunidad a la gente para que pueda hacer de su vida algo constructivo.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Si, claro.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Algo redituable.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Claro.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** No solamente estar dando becas para viejitos o cosas por el estilo.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Si, desde luego que cuando tienes que acudir a ese expediente es porque la persona ha trabajado toda una vida y tiene derecho a lo mejor a una pensión o bien de esta naturaleza que es justo, pero evidentemente es a través de la generación de riqueza, a través del empleo, a través de darle oportunidad a todo mundo a que tenga acceso a una buena educación, acceso a la salud aunque no tenga los recursos, es decir, ese México olvidado, marginado, pues me parece que es responsabilidad de todos y no solamente el gobierno, creo que cada quien en la trinchera que tiene, tú como comunicador, como padre de familia, las iglesias, las organizaciones de la sociedad civil y el gobierno, o sea, todos tenemos que poner de nuestra parte, el gobierno tiene que ser un promotor de estas acciones que permitan una sociedad más participativa, más corresponsable de las cosas y no estar esperando, como tú dices, migajas, limosnas, a ver qué nos dan. Yo creo que ese paternalismo lo único que hace es castrar a una sociedad que tiene muchas potencialidades y que puede hacer muchas cosas tratando también de que el gobierno facilite y no ponga obstáculos, diques, etcétera ¿no?

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Debes de genera riqueza, tú fuiste empresario.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Si, por supuesto.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** fundaste empresas.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Yo sé, yo sé Eduardo lo que es buscar para pagar la nómina, pagar impuestos, tener que pagarle a proveedores, conseguir créditos.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Quien no ha pagado una nómina no ha sufrido.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Así es.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Y es bien fácil estar diciendo los empresarios, malditos, criminales, la derecha.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Eduardo yo vengo de una cultura del esfuerzo, yo empecé a trabajar a los 15 años, yo empecé a pagarme mis estudios.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Por qué tan joven?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Tengo una familia, somos 9 hermanos, mi padre tuvo una época en donde vivíamos bien, teníamos oportunidades de todo.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Eran ricos?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Pues si no ricos cuando menos te puedo decir no nos faltaba nada pero de repente la situación se complicó, no había ya para pagar escuelas.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Cuál crisis te pegó a ti?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Bueno, esa fue familiar.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** No es que de repente todos vivimos una crisis, que la de 76 otros que la de 52 ya sabes, todo mundo ha vivido una crisis.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Yo hablo de los años 60.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Ok.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Y entonces yo tuve que empezar desde que estaba en secundaria a trabajar por mi cuenta y posteriormente ingresé a un banco a los 17 años, trabajé en varias empresas, en fin, he hecho muchas cosas.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Cuál fue tu primera chamba ¿eh?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Mi primera chamba fue vender huevo.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Allá en Torreón o ¿En dónde?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No aquí en el D.F.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Yo vendía periódicos de Excelsior, fue mi primera chamba, ja, ja..

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Luego trabajé en un banco, empecé desde abajo, casi como "office boy", ahí trabajé dos años y medio en el National City Bank

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Aja.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Posteriormente trabajé en Woolworth, luego trabajé en el Comité Organizador de los Juegos Olímpicos, en fin, tuve muchos trabajos, en Bardall de México aquí en la Ciudad de México, pero lo que te quiero decir es que vengo de abajo, sé lo que es buscar trabajo, sé lo que es no tenerlo, se lo que es tener hambre, de tal manera que a mi no me cuentan muchas cosas de estas, me ha costado...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Y por qué decidiste meterte a la política? porque yo veo el título de tu tesis y como que es medio profética el título de tu tesis. "Integración democrática y proporcionalidad del Congreso de la Unión" y curiosamente es uno de los grandes temas que se va a discutir en esta legislatura.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Si, efectivamente.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Que si no, que si, que cuántos, yo siempre he dicho que habríamos de tener 100 diputados y ya, nos olvidamos de tantas broncas, 300 regresar al estilo de antes, 200 de mayoría, 250 de mayoría y 50 plurinominales, algo así.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No mira, México está en el promedio.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Por qué? de digo ¿Por qué?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Si.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Se me ocurrió, ja, ja...

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No bueno...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Estamos en el país de que se ocurren muchas cosas ¿no? ¿Cuál debe ser la realidad?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Yo te diría que, bueno en mi tesis yo propongo que se reduzca a 400 el número de diputados y algunas de las cuestiones que yo planteo desde que hice mi tesis, allá por los 80, posteriormente se convirtieron en reformas en materia electoral.

Yo creo que el problema no es ese, México está en un promedio más o menos de lo que son los Congresos a nivel mundial, ni somos de los más grandes ni de los que menos tienen, lo importante aquí, Eduardo, es que de aquí para adelante vamos a tener un Congreso Plural, un Congreso en donde pues si nadie va a tener mayoría, más vale que nos acostumbremos a ser que las cosas funcionen.

Bueno.. yo creo que hace falta aterrizar una Reforma Electoral, aquí hemos legislado en base a la desconfianza, si durante décadas vivimos con un gobierno que en sus elecciones hacía todo tipo de trampas para simular elecciones y que nos costó mucho esfuerzo y mucho trabajo hacer que el gobierno dejara de participar en los procesos, construir instituciones como el IFE, como el Tribunal Electoral, como tener por ejemplo una credencial para votar con un Padrón confiable, ciudadanizar los procesos electorales.

Y a propósito de esto yo te puedo decir, esta elección que acabamos de vivir, porque además yo formaba parte del Consejo General del IFE, a mi me parece que ha sido una de las elecciones más limpias y más transparentes.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Y las encuestas lo dicen ¿eh?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Así es.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Las encuestas lo dicen, la mayoría de los mexicanos estamos convencidos que fue una buena elección.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Así es, así es Eduardo, entonces bueno.. hace falta hacer una revisión para acortar las campañas, para reducir financiamiento a los partidos políticos, para algunas cuestiones que tienen que ver con delitos electores.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Que los castiguen bien los delitos electorales porque solo - A ver, no se porté usted mal, no lo vuelva a hacer - ¿Qué pasó? además castigan al partido no al que hizo la trampa.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No, no, si hay delitos ...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Se debería personalizar más ¿no?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No, en el capítulo del Código Federal.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Pero esto.. nadie se ha ido a la cárcel por un delito electoral.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Si ha habido varias.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Si? ¿En serio?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No muchas pero si ha habido.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Tal vez porque no ha habido muchos no me he dado cuenta.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Probablemente.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Debería estar mucha gente en la cárcel por los delitos electores.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Si hay, lo que pasa es que necesitamos revisar ese catálogo de delitos porque luego resulta muy difícil probar la conducta de ...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Con pura ley un código medio ambigüo ¿no?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Mira, lo que pasa es que.. por ejemplo.. está prohibida la manipulación de las personas, la compra de votos, todo eso...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Cómo defines las pruebas?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** ¿Cómo pruebas la compra de votos?

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Algún santón de la política de la izquierda, Heberto Castillo.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Aja.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Hace muchos años que lo entrevisté y le digo - Oiga, ¿Y esto no se presta a la manipulación Ingeniero? - y me dijo: "Eduardo, en política hay que aprender un verbo, yo manipulo, tú manipulas, él manipula y todos manipulamos.." Me lo dijo con todo el cinismo del mundo ¿no? pero.. ¿Cómo defines la manipulación? ¿Cómo le prohíbes al Presidente de la República hablar de lo que él piensa? o a un gobernador.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No, no. eso no es delito ¿eh?

**EDUARDO RUIZ HEALY:** No pero digo... en este país casi es pecado mortal, peor que delito.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Si.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Peor que el Presidente hable porque ¡¡ah!! todos contra él ¿no?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Yo no estoy de acuerdo con eso, cuando el IFE se medió a censurar las expresiones de los candidatos, yo lo dije en el Consejo General.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Absurdo.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** ¡¡Cuidado!! Porque esto nos va a llevar a una serie de situaciones difíciles y yo creo que no es el papel del IFE que si se habla en contra, que si se habla a favor, me parece que fue un error..

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Acotar la libertad de expresión.. digo.. no se puede.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Exactamente, yo creo que vivamos en una sociedad en donde la gente finalmente si un partido hace determinada propaganda y se equivoca o no habla con la verdad le va a costar.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** No somos tontos ¿no?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Así es.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Como que el IFE adopto una posición de que los mexicanos somos medio retrasados mentales y nos tiene que cuidar de nosotros mismos. A mi no me gusta...

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Y por ejemplo, al Presidente de la República se le critica mucho por hablar pero nadie dice todo lo se dice en contra del Presidente de la Republica.

Yo prefiero un Presidente que hable aunque se equivoque, es un ser humano como cualquiera pero no un Presidente mudo que tenga que estar en silencio y no responder los ataques que recibe todos los días de mucha gente.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Necesitamos un nuevo código electoral o reformar el que tenemos o de plano este tirarlo a la basura y armar uno nuevo de acuerdo a la realidad de hoy?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** No, no, no, no.

Ya hay algunas cuestiones que hay que modificar pero no creo que haga falta tirarlo a la basura y...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Es rescatable mucho de ello?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Por supuesto, la gran mayoría de las cuestiones que tenemos ya en materia electoral es un código ya muy avanzado como te digo con algunas precisiones que hay que hacer, acotar como te digo campañas, hacer a lo mejor más chico el Instituto Federal Electoral. Un aparato grande que se construyó de esa manera pero por decirte algo hay dos o tres direcciones que pudieran trabajar únicamente en tiempos electorales como la de organización, como la de capacitación no tienen por qué estar trabajando 3 años cuando no hay procesos electorales.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** No, pero es padre cobrar.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Sí pero son de las cuestiones que podemos revisar en el instituto.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Yo creo que hay que revisar mucho.

Ahora segunda vuelta en la elección de presidente y gobernadores por ejemplo, porque esto de tener puros presidentes y gobernadores de minoría crea mucho problema eh.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Hay que meditarlo. Yo no soy partidario, Eduardo.

Te voy a decir, en San Luis Potosí existe la segunda vuelta y qué sucede, después de un proceso largo como son las elecciones en México, alguien gana y resulta que le faltaron determinado porcentaje, te vas a una segunda vuelta la gente ya no va a votar. La gente termina agotada, cansada los partidos han gastado...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Pues estamos agotados porque no nos jalan a votar. O sea, yo voto porque soy muy disciplinado y ahí voy pero hay mucha gente no vota porque no cree en la promesa, no cree en el político, esta desencantado. O sea, no hay una alegría en participar. Debería ser un suceso alegre en la vida de un ciudadano ir a votar, saber que esta influyendo, que su voto cuenta, que su voto, después le van hacer caso, que no llegaron prometiéndole y se olvidan de el durante los próximos 3 o 6 años, que lo que se dice pues a la hora no se pudo. Yo creo que ese es el desencanto.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Puede ser.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Un país donde hay la segunda vuelta pues la gente también vuelve a salir.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** De acuerdo pero en la manera de ser o de actuar aquí en México pues entonces, los partidos pequeños, chicos se convierten en el fiel de la balanza. A quien le das tus votos, vamos a suponer en este proceso electoral ¿a dónde se hubiera ido el PRI a apoyar a quién? ¿ A dónde se hubieran ido los demás partidos a apoyar a quien?

Y luego resulta que en una segunda vuelta pues se venden muy caras...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Pero de todas maneras tenemos a un Presidente que va a llegar con el 36% de la votación. Digo, esto quiere decir que el 64% de los mexicanos no votaron por él. Es difícil, o sea, es legitimo, es legal pero no es representativo, entonces qué pasa, que esta obligado ya lo dijo que va a rebasar a todos por la izquierda ¿no? Y hacer de repente actos espectaculares aunque para tratar de ganar esa popularidad ese 64%, el caso mas reciente fue con Salinas ¿no? Que además llega impugnado, nadie cree que ganó, hombre a La Quina al bote...o sea y hace una bola argucias espectaculares y el publico a fin de cuentas superficial y vamos "que bárbaro este si es un hombre valiente" ¿no? Y se hizo popular haciendo pura ilegalidad.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Es cierto.

Yo creo que son de los temas que tenemos que discutir. Lo que yo te diría es que aquí no debe haber temas tabúes, o sea que estemos abiertos a discutir segunda vuelta, que estemos abiertos a discutir una reforma energética, una reforma hacendaría, una reforma laboral sin tabúes, sin cuestiones de prejuicios de que lo que tu quieres es tal cosa ¿no? Vamos a discutir las con sus pros y contras.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Se puede elevar el nivel del debate?

Porque ya en lo que va de esta legislatura he visto cada debate que da pena ajena eh.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Estamos empezando, todavía...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** La anterior legislatura también empezó y acabó igual.

¿Hay forma de darle un poco más de nivel a los diputados? ¿Hay forma de obligarlos a actuar con mayor nivel? Porque bajo este pretexto de que los diputados tienen fuero y son totalmente independientes, de repente reina una total anarquía en el Congreso mexicano ¿no?

Hacen lo que se les antojan, son los primeros que violan los reglamentos internos, hace...¿no hay forma de meter al orden a un diputado o senador mexicano?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Esas son de las cosas que habría que revisar. Nuestra ley orgánica del reglamento data de 1934, entonces hay cuestiones ya muy rebasadas, obsoletas incluso hasta contradictorias también...fundamental para hacer que este Congreso pueda funcionar de manera más ágil y a veces se critica mucho el que veamos un salón semivacío...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ...no lo conoce el pueblo, la gran mayoría de la gente dice "no qué pasa".

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Así es...yo te diría que el trabajo más serio y más importante en los parlamentos se da en las comisiones. Ahí es donde realmente se legisla, donde se puede tener un debate más reposado con mejor oportunidad de hacer las cosas bien. Ya los reflectores y la tribuna esa es otra cosa, pero hay que impulsar que, o diría que se reduzca el número de comisiones porque aquí cada legislatura se agranda...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Es increíble, hay que darle chamba a todo mundo ¿no?

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** ...a todo mundo y hay que darles comisiones y luego se quedan como 15 especiales más otras comités, etcétera. Entonces, esa dispersión es lo que también hace que no concentre el trabajo realmente a sacar adelante temas y estar pensando en otras cosas.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ¿Cómo puede difundirse de mejor manera la actividad del Congreso?

Hay una tele del Congreso que la verdad a mi siempre me ha frustrado de lo mala que es, yo la veo por disciplina, tengo que ver la tele del Congreso a ver qué pasa, preferiría ver una caricatura eh. Pero aparte todo esto mal producido, tan mal hecho, no creo que sea cuestión de recursos sino de talento.

¿Hay forma de hacer que la televisión del Congreso, que el Canal del Congreso se vuelva un canal que además de educativo, sea entretenido, divertido?

Que uno diga qué emocionante es ver como trabaja un congreso porque hay experiencia en otros países en donde han creado televisión del Congreso que la gente ve.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Es cierto, yo creo que habría que hacer una revisión de cómo está funcionando el canal porque en ocasiones simplemente se programa hoy, hoy a una reunión en tal comisión y van las cámaras y la pasan...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Yo me he enterado que hay diputados que le pagan una lanita a directores de cámaras, no estoy diciendo nada, me he enterado, rumor, para que nada más lo tomen a ellos...ja,ja,ja...que eso no podría ocurrir en un diputado mexicano ¿no?...ja, ja, ja...

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Espero que no, que no sea así.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** "No más tómate a mi, no tomes al del PRI"...ja, ja, ja...

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Pero estamos empezando Eduardo y cada legislatura nombra un comité especial para trabajar todo lo que tiene que ver con el canal del congreso, no se ha formado todavía y yo espero que podamos hacer de este canal un canal verdaderamente pues al servicio de la gente que como tú dices pueda ser atractivo y pueda ser educativo, porque hay sesiones y muchas veces si ves una sesión al principio resulta muy aburrida, porque se dan una serie de trámites que nosotros llamamos "corcholatazos"...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Eso es lo que no hay que difundir.

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Eso no hay que difundir...

**EDUARDO RUIZ HEALY:** ...y que alguien diga el propósito de esta comisión va a ser esto...

**JORGE ZERMEÑO INFANTE:** Exactamente y puedes explicar o puedes irte a todos aspectos que eduquen a la gente sobre qué es el Poder Legislativo.

**EDUARDO RUIZ HEALY:** Yo te he visto muy norteño ahorita en tus primeras participaciones. Yo soy una familia, mi padre era chiapaneco, pero se educó en el norte, en Baja California desde muy chico y regresó a la Ciudad de México ya en la juventud y te voy a decir después de los mensajes porque he visto algunas actividades que me gustan muy francas, muy directas y a ver si van a continuar.

Esta noche Jorge Zermeño, el Presidente de la Cámara de Diputados, es "defeño" pero desde joven se fue a Coahuila y es Diputado Federal panista por ese estado.

Regresamos.